

- Depuis longtemps, le Canada estime que la culture est un volet important de ses relations avec la Chine. Des représentants des deux pays discutent régulièrement de relations culturelles.

Coopération en matière d'aide au développement

- En 1981, l'Agence canadienne de développement international (ACDI) mettait sur pied un programme d'aide publique au développement (APD) pour la Chine. Depuis 1990, le financement bilatéral annuel (de gouvernement à gouvernement) a été de l'ordre de 30 à 32 millions \$. Il est prévu que ce financement sera de quelque 36 millions \$ en 1995-1996.
- Le Canada et la Chine ont lancé, en juillet 1994, le cadre actuel de politique de développement pour la Chine. Dorénavant, les nouveaux programmes d'aide de l'ACDI en Chine seront axés sur la coopération économique, la durabilité de l'environnement, les droits de la personne et le développement démocratique, ainsi que le bon gouvernement. En outre, ce nouveau cadre mettra l'accent dans ses programmes sur l'intégration des femmes dans le développement et la réduction de la pauvreté. Des lettres d'intention ont été signées sur 17 nouvelles initiatives dans les domaines de la durabilité de l'environnement, de la coopération économique, du bon gouvernement et de la participation des femmes dans le développement.
- Les principaux programmes en cours comprennent le Centre Canada - Chine de formation en gestion d'entreprise, l'aide aux villes ouvertes, le Conseil chinois de coopération internationale en environnement et en développement, le programme de production de viande de porc maigre, le projet d'études sur l'énergie dans le Sud de la Chine, le transfert de techniques dans le secteur du pétrole et du gaz et le projet de formation en gestion générale des transports.
- Le Programme de coopération industrielle de l'ACDI, accorde une aide financière aux entreprises canadiennes désirant participer aux activités de développement durable et ce, grâce à une collaboration à long terme avec des partenaires locaux des pays en développement. En 1995-1996, ce programme a investi 7,8 millions \$ dans des projets en Chine.
- En novembre 1994, le Premier ministre Chrétien et le Premier ministre de la Chine, M. Li Peng, ont signé des lettres d'intention pour six projets de coopération au développement ayant pour but d'appuyer les réformes administratives, juridiques et économiques de la Chine. Il s'agit du Projet sur la gestion des données statistiques, du Programme de recherche concernant les choix des Politiques publiques, du Projet de génération de revenus pour les femmes de Xinjiang, du Programme spécial de consolidation des liens entre les universités et du Projet sur le centre de formation des juges de tribunaux supérieurs.